

**PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN
PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAPPENDAPATAN
ASLI DAERAH(PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI
SUMATERA SELATAN TAHUN 2017-2021**

SKRIPSI

**Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi (S.E.)**



Oleh:

EDO FAHMIL AZIS

NPM : 19 12 008

**PROGRAM STUDI EKONOMI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS BATURAJA
JULI 2023**

PERNYATAAN KEASLIAN
KARYA ILMIAH SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Edo Fahmil Azis
Tempat dan Tanggal Lahir : Datar Kemiling, 24 April 2000
Program Studi : Ekonomi Pembangunan
Konsentrasi : Perencanaan Pembangunan Daerah
NPM : 19 12 008
Judul Skripsi : Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan
Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapat Asli
Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera
Selatan Tahun 2017-2021.

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

1. Seluruh data, Informasi, Interpretasi, serta pernyataan dalam pembahasan dan kesimpulan yang disajikan dalam karya ilmiah ini, kecuali yang disebutkan sumbernya adalah merupakan hasil pengamatan, penelitian, pengolahan, serta pemikiran saya dengan pengarahan dari para pembimbing yang ditetapkan.
2. Karya ilmiah yang saya tulis ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik, baik di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja maupun di perguruan tinggi lainnya.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenar-benarnya dan apabila di kemudian hari ditemukan adanya bukti ketidakbenaran dalam pernyataan tersebut diatas, maka saya bersedia menerima sanksi akademis berupa pembatalan gelar yang saya peroleh melalui pengajuan karya ilmiah ini.

Baturaja, Juni 2023
Yang Membuat Pernyataan

Edo Fahmil Azis
19 12 008

ABSTRACT

Edo Fahmil Azis, Student ID 1912008, "The Influence of Open Unemployment and Labor Absorption on Regional Original Income (PAD) in the Regencies/Cities of South Sumatra Province." This research was carried out in the context of the Development Economics undergraduate program at the Faculty of Economics and Business, Universitas Baruraja.

The purpose of this study was to examine the influence of regional original income (PAD), unemployment, and labor absorption on the poverty rate in South Sumatra Province. The data collected was processed using Eviews software for the years 2017-2021. Based on the analysis, it was found that regional original income (PAD) had a negative influence on poverty, indicating that an increase in regional original income would decrease the poverty rate. On the other hand, unemployment and labor had a positive influence on the poverty rate. The R-Squared value or coefficient of determination was 0.297129, indicating that 29.71% of the changes in the poverty rate were explained by the variables included in the study.

Keywords: PAD (Regional Original Income), poverty rate, unemployment rate, labor.

ABSTRAK

Edo Fahmil Azis NPM 1912008. “PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI SUMARTA SELATAN”. Skripsi S1 program studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baruraja.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pendapatan asli daerah (PAD) tenaga kerja dan pengangguran terhadap tingkat kemiskinan di provinsi sumatra selatan, Data data yang di peroleh kemudian diolah menggunakan software eviws di tahun 2017-2021. Berdasarkan hasil analisis diperoleh bahwa : Pendapatan Asli Daerah (PAD) mempunyai pengaruh negatif terhadap kemiskinan yang berarti bahwa setiap terjadi kenaikan pendapatan asli daerah maka akan menurunkan tingkat kemiskinan, Sedangkan pengangguran dan tenaga kerja mempunyai pengaruh positif terhadap tingkat kemiskinan, Nilai R Squard atau koefisien determinasi sebesar 0,297129 atau sama dengan 29,71 %. Mempunyai perubahan tingkat kemiskinan dan dipengaruhi oleh variabel lain

Kata kunci : PAD, Tingkat kemiskinan, Tingkat pengangguran, Tenaga kerja.

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“ Angin Tidak Berhembus Untuk Menggoyangkan Pepohonan, melainkan Menguji Kekuatan Akarnya” (Ali Bin Abi Thalib).

“Orang yang Hebat Adalah Orang Yang memiliki Kemampuan Menyembunyikan Kesusahan, Sehingga Orang Lain Mengira bahwa Ia Selalu Senang” (Imam Syafi'i)

“ Apapun Yang Menjadi Takdirmu, Akan Mencari Jalanya Menemukanmu.” (Ali Bin Abi Thalib)

OLEH KARENA ITU “Allah Tidak Membebani Seseorang Melainkan Sesuai Dengan Kesanggupannya.” (Q.S Al Baqarah 286)

PERSEMBAHAN :

- ❖ Ucapan syukur Ahamdulillah atas kuasa Allah SWT. Yang telah memudahkan segala urusan dan melapangkan hati dalam menerima dan menjalani kenyataan atas proses hingga terselesainya skripsi ini.
- ❖ Untuk Kedua Orangtua ku tercinta Bapak Sugiyanto dan Ibu Jumailah yang selalu memberi motivasi, dukungan, perhatian dan mendoakan kesuksesanku dengan tulus. Terimakasih atas setiap pengorbananmu dengan penuh kesabaran dan keikhlasan dalam mewujudkan impian masa depan anakmu. Tanpa restu dan ridho kalin saya tidak akan bis menjadi seperti ini.

- ❖ Untuk keluarga besar ku Ayuk Eva Dianti, Kakakku Hendri Saputra yang sangat aku sayangi terimakasih dukungan motivasi dan do`a nya.
- ❖ Untuk Dosen Pembimbingku, Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si., dan bapak Andri Irawan, S.E.,M.Si. terimakasih karena telah membantu dan membimbingku sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu.
- ❖ Untuk Sahabat-sahabat seperjuanganku (Asep, Zino, Desvita, Dedi Stiawan, Alvin, dan Adam) terima kasih banyak atas semangat dan dukungan serta kebersamaannya dari awal berjuang, dari susah, sedih, dan senang bersama-sama sampai kita di titik sekarang dan kita bisa wisuda bersama-sama.

Untuk keluarga besar ekonomi pembangunan angkatan 2019 terima kasih atas kebersamaannya, dan untuk almamaterku tercinta.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah aakhirabbil'aalamiin, segala Puji dan Syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan Karunia-Nya, sehingga penulis pada akhirnya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2017-2021**, sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Ekonomi pada Program Studi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja.

Pembangunan nasional yang dilakukan bangsa Indonesia merupakan upaya pembangunan yang berkesinambungan yang meliputi pembangunan masyarakat, bangsa, dan negara secara keseluruhan. Pembangunan nasional di laksanakan bersama oleh rakyat dan merupakan pembangunan secara berencana, menyeluruh, terpadu, terarah, dan berkelanjutan untuk memacu peningkatan kemampuan nasional. Dalam rangka mewujudkan kehidupan yang sejajar dengan bangsa lain. Sebagaimana telah diketahui bahwa untuk mewujudkan pembangunan nasional maka pelaksanaan pembangunan harus adil dan merata diseluruh tanah air, hal ini tidak terlepas adanya peranan pembangunan nasional mencapai keberhasilan pembangunan daerah agar menjadi pembangunan yang benar-benar utuh, untuk itu perlu diusahakan adanya

keselarasan antara perencanaan pembangunan daerah dengan pembangunan nasional dapat tercapai dengan baik, serta disesuaikan dengan potensi yang dimiliki oleh daerah.

Pembahasan pada penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2017-2021. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu berupa data Sekunder. Data sekunder dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh berdasarkan acuan atau literatur yang berhubungan dengan masalah penelitian, misalnya materi atau dokumen serta melalui studi kepustakaan yaitu dengan menelaah literatur, majalah, serta karya tulis yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Adapun data bersumber dari situs resmi BPS. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Analisis Regresi Data Panel.

Dari hasil penelitian ini diperoleh temuan bahwa: (1) Tingkat Pengangguran Terbuka berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.(2) Penyerapan Tenaga Kerja tidak berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan. (3)Tingkat Pengangguran Terbuka dan Penyerapan Tenaga Kerja berpengaruh secara simultan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.(4) Nilai R Squared atau Koefisien Determinasi sebesar 0.297129 atau sama dengan 29,71%. Hal ini menunjukkan bahwa sumbangan pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka dan Penyerapan Tenaga Kerja dalam menjelaskan perubahan

Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan hanya sebesar 29,71% sedangkan sisanya 70,29% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan atau variabel yang tidak diteliti dalam model penelitian ini.

Dalam melaksanakan penelitian ini, penulis terbantu oleh tersedianya data-data publikasi yang diperoleh dari BPS dan dinas-dinas terkait. Demikian pula dalam penulisan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan dukungan, bantuan, dan bimbingan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung sehingga pada akhirnya penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini tepat waktu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang tulus kepada:

1. Ibu Ir. Hj. Lindawati MZ, M.T., selaku Rektor Universitas Baturaja, dan Ibu Novegya Ratih Primandari, S.E., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja yang telah memberikan *support*/dukungan baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyelesaian skripsi ini.
2. Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si., selaku Ketua Program Studi Ekonomi Pembangunan, dan Bapak Andri Irawan, S.E., M.Si., selaku Sekretaris Program Studi Ekonomi Pembangunan, yang telah memfasilitasi dan memberikan dukungan guna menyelesaikan skripsi ini tepat waktu.
3. Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si, selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Andri Irawan, S.E., M.Si., selaku Dosen Pembimbing II yang telah menyediakan waktu

dengan penuh kesabaran dalam membimbing, mengarahkan, memberikan saran serta masukan yang sangat berguna dalam penyelesaian skripsi ini.

4. Ibu Novegya Ratih P, S.E, M.Si. selaku penguji I dan Ibu Novie Al Muhariah, S.E., M.Si. selaku penguji II yang telah memberi saran dan masukan demi kesempurnaan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan Staf/Pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis yang juga turut memberikan bantuan dan kemudahan kepada penulis baik secara langsung maupun tidak langsung.
6. Ayah dan Ibunda tercinta yang selalu mengalirkan doa, kasih sayang, motivasi serta dengan penuh kesabaran dan keikhlasan memberikan segalanya kepada penulis sehingga terealisasinya skripsi ini.
7. Teman-teman seperjuangan mahasiswa Ekonomi Pembangunan Angkatan 2019, terimakasih atas kebersamaannya selama kuliah dan semua pihak yang telah membantu dan memberikan dorongan kepada penulis, yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna dan tentu memiliki kekurangan karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan dalam diri penulis. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari pembaca demi penyempurnaan kualitas skripsi ini sangat diharapkan. Akhir kata, dengan kerendahan hati, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat semua pihak, baik bagi diri penulis sendiri, almamater penulis, peneliti selanjutnya, maupun pihak-pihak terkait, sehingga membawa kebaikan bagi kita semua. *Aamin.*

Baturaja, Juni 2023
Penulis

Edo Fahmil Azis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL DEPAN	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
HALAMAN PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iv
HALAMAN PERSETUJUAN REVISI SKRIPSI.....	v
HALAMAN PERSETUJUAN SKRIPSI.....	vi
HALAMAN PERNYATAN	vii
ABSTRAK	viii
ABSTRAK	ix
MOTO DAN PERSEMBAHAN	x
KATA PENGANTAR	xii
DAFTAR ISI	xvi
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR GAMBAR.....	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	6
1.3 Tujuan Penelitian	6
1.4 Manfaat	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	8
2.1 Landasan Teori	8
2.1.1 Pengangguran.....	8
2.1.2 Tenaga Kerja	12

2.1.2.1 Permintaan Tenaga Kerja	14
2.1.2.2 Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Permintaan	
	Halaman
Tenaga Kerja	15
2.1.3 Pendapatan Asli Daerah	19
2.1.3.1 Hubungan Tingkat Pengangguran Terbuka Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD).....	25
2.1.3.2 Hubungan Tingkat Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD).....	26
2.2 Penelitian Terdahulu	27
2.3 Kerangka Pemikiran	39
2.4 Hipotesis.....	39
BAB III METODE PENELITIAN	40
3.1 Ruang Lingkup Penelitian.....	40
3.2 Jenis Dan Sumber Data	40
3.3 Metode Analisis.....	41
3.3.1 Analisis Regresi Data Panel	41
3.3.2 Estimasi Regresi Data Panel	41
3.4 Batasan Operasional Variabel	54
BAB IV HASIL ANALISIS DAN PEMBAHASAN	55
4.1 Gambaran Umum Variabel Penelitian	55
4.1.1 Penyerapan Tenaga Kerja Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021.....	55
4.1.2 Tingkat Pengangguran Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021	59
4.1.3 Pendapan Asli Daerah(PAD) Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021	62
4.2 Hasil Analisis	66
4.2.1 Estimasi Model.....	66
4.2.1.1 <i>Common Effect Model(CEM)</i>	66

4.2.1.2 <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	66
	Halaman
4.2.1.3 <i>Random Effect Model(REM)</i>	67
4.2.2 Pemilihan Estimasi Regresi.....	67
4.2.2.1 Uji Chow	67
4.2.2.2 Uji Hausman.....	68
4.2.2.3 Uji Lagrange Multiplier	69
4.2.3 Uji Kelayakan Model	71
4.2.3.1 Pengujian Hipotesis.....	71
4.2.3.1.1 Uji Koefisien Model Regresi Secara Menyeluruh (Uji F).....	71
4.2.3.1.2 Uji Koefisien Regresi Variabel Bebas Secara Individu (UJi T).....	72
4.2.3.2 Analisis Koefisien Determinasi (R Square)	74
4.2.4 Interpretasi Model	75
4.3 Pembahasan	76
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	83
5.1 Kesimpulan	83
5.2 Saran	84
DAFTAR PUSTAKA	85
LAMPIRAN	91

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Tingkat Pengangguran dan Jumlah Angkatan Kerja Provinsi Sumatera Selatan 2018-2022	3
Tabel 1.2 Pendapatan Asli Daerah Provinsi Sumatera Selatan 2017- 2021	5
Tabel 2.1 Penelitian Sebelumnya	27
Tabel 4.1 <i>Common Effect Model (CEM)</i>	66
Tabel 4.2 <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	66
Tabel 4.3 <i>Random Effect Model(REM)</i>	68
Tabel 4.4 Uji Chow	68
Tabel 4.5 Hasil Uji Hausman	68
Tabel 4.6 Hasil Uji LN	69
Tabel 4.7 Model Terpilih <i>Random Effect Model (REM)</i>	70

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.2 Kerangka Pemikiran.....	39
Gambar 3.1 Uji Hipotesi Simultan.....	51
Gambar 3.2 Kurva Distribusi Uji t.....	52
Gambar 4.1 Uji Hipotesis Simultan	72
Gambar 4.2 Kurva Distribusi Uji t Tingkat Pengangguran Terbuka.....	73
Gambar 4.3 Kurva Distribusi Uji t Penyerapan Tenaga Kerja ...	74

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran 1 Hasil Output <i>Common Effect Model (CEM)</i>	91
Lampiran 2 Hasil Output <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	91
Lampiran 3 Hasil Output Uji Hausman	92
Lampiran 4 Hasil Output Uji Langrange Multiplier.....	92
Lampiran 5 Hasil Output <i>Random Effect Model (REM)</i>	93
Lampiran 6 Data Tingkat Pengangguran Terbuka, Penyerapan tenaga Kerja dan Pendapatan Asli Daerah.....	94
Lampiran 7 SK Pembimbing	95
Lampiran 8 Kartu Bimbingan Skripsi	96

**PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN
PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAPPENDAPATAN
ASLI DAERAH(PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI
SUMATERA SELATAN TAHUN 2017-2021**

SKRIPSI

**Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi (S.E.)**



Oleh:

EDO FAHMIL AZIS

NPM : 19 12 008

**PROGRAM STUDI EKONOMI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS BATURAJA
JULI 2023**

PERNYATAAN KEASLIAN
KARYA ILMIAH SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Edo Fahmil Azis
Tempat dan Tanggal Lahir : Datar Kemiling, 24 April 2000
Program Studi : Ekonomi Pembangunan
Konsentrasi : Perencanaan Pembangunan Daerah
NPM : 19 12 008
Judul Skripsi : Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan
Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapat Asli
Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera
Selatan Tahun 2017-2021.

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

3. Seluruh data, Informasi, Interpretasi, serta pernyataan dalam pembahasan dan kesimpulan yang disajikan dalam karya ilmiah ini, kecuali yang disebutkan sumbernya adalah merupakan hasil pengamatan, penelitian, pengolahan, serta pemikiran saya dengan pengarahan dari para pembimbing yang ditetapkan.
4. Karya ilmiah yang saya tulis ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik, baik di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja maupun di perguruan tinggi lainnya.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenar-benarnya dan apabila di kemudian hari ditemukan adanya bukti ketidakbenaran dalam pernyataan tersebut diatas, maka saya bersedia menerima sanksi akademis berupa pembatalan gelar yang saya peroleh melalui pengajuan karya ilmiah ini.

Baturaja, Juni 2023
Yang Membuat Pernyataan

Edo Fahmil Azis
19 12 008

ABSTRACT

Edo Fahmil Azis, Student ID 1912008, "The Influence of Open Unemployment and Labor Absorption on Regional Original Income (PAD) in the Regencies/Cities of South Sumatra Province." This research was carried out in the context of the Development Economics undergraduate program at the Faculty of Economics and Business, Universitas Baruraja.

The purpose of this study was to examine the influence of regional original income (PAD), unemployment, and labor absorption on the poverty rate in South Sumatra Province. The data collected was processed using Eviews software for the years 2017-2021. Based on the analysis, it was found that regional original income (PAD) had a negative influence on poverty, indicating that an increase in regional original income would decrease the poverty rate. On the other hand, unemployment and labor had a positive influence on the poverty rate. The R-Squared value or coefficient of determination was 0.297129, indicating that 29.71% of the changes in the poverty rate were explained by the variables included in the study.

Keywords: PAD (Regional Original Income), poverty rate, unemployment rate, labor.

ABSTRAK

Edo Fahmil Azis NPM 1912008. “PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI SUMARTA SELATAN”. Skripsi S1 program studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baruraja.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pendapatan asli daerah (PAD) tenaga kerja dan pengangguran terhadap tingkat kemiskinan di provinsi sumatra selatan, Data data yang di peroleh kemudian diolah menggunakan software eviws di tahun 2017-2021. Berdasarkan hasil analisis diperoleh bahwa : Pendapatan Asli Daerah (PAD) mempunyai pengaruh negatif terhadap kemiskinan yang berarti bahwa setiap terjadi kenaikan pendapatan asli daerah maka akan menurunkan tingkat kemiskinan, Sedangkan pengangguran dan tenaga kerja mempunyai pengaruh positif terhadap tingkat kemiskinan, Nilai R Squard atau koefisien determinasi sebesar 0,297129 atau sama dengan 29,71 %. Mempunyai perubahan tingkat kemiskinan dan dipengaruhi oleh variabel lain

Kata kunci : PAD, Tingkat kemiskinan, Tingkat pengangguran, Tenaga kerja.

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“ Angin Tidak Berhembus Untuk Menggoyangkan Pepohonan, melainkan Menguji Kekuatan Akarnya” (Ali Bin Abi Thalib).

“Orang yang Hebat Adalah Orang yang memiliki Kemampuan Menyembunyikan Kesusahan, Sehingga Orang Lain Mengira bahwa Ia Selalu Senang” (Imam Syafi’i)

“ Apapun Yang Menjadi Takdirmu, Akan Mencari Jalanya Menemukanmu.” (Ali Bin Abi Thalib)

OLEH KARENA ITU “Allah Tidak Membebani Seseorang Melainkan Sesuai Dengan Kesanggupannya.” (Q.S Al Baqarah 286)

PERSEMBAHAN :

- ❖ Ucapan syukur Ahamdulillah atas kuasa Allah SWT. Yang telah memudahkan segala urusan dan melapangkan hati dalam menerima dan menjalani kenyataan atas proses hingga terselesainya skripsi ini.
- ❖ Untuk Kedua Orangtua ku tercinta Bapak Sugiyanto dan Ibu Jumailah yang selalu memberi motivasi, dukungan, perhatian dan mendoakan kesuksesanku dengan tulus. Terimakasih atas setiap pengorbananmu dengan penuh kesabaran dan keikhlasan dalam mewujudkan impian masa depan anakmu. Tanpa restu dan ridho kalin saya tidak akan bis menjadi seperti ini.

- ❖ Untuk keluarga besar ku Ayuk Eva Dianti, Kakakku Hendri Saputra yang sangat aku sayangi terimakasih dukungan motivasi dan do`a nya.
- ❖ Untuk Dosen Pembimbingku, Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si., dan bapak Andri Irawan, S.E.,M.Si. terimakasih karena telah membantu dan membimbingku sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu.
- ❖ Untuk Sahabat-sahabat seperjuanganku (Asep, Zino, Desvita, Dedi Stiawan, Alvin, dan Adam) terima kasih banyak atas semangat dan dukungan serta kebersamaannya dari awal berjuang, dari susah, sedih, dan senang bersama-sama sampai kita di titik sekarang dan kita bisa wisuda bersama-sama.

Untuk keluarga besar ekonomi pembangunan angkatan 2019 terima kasih atas kebersamaannya, dan untuk almamaterku tercinta.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah aakhirabbil'aalamiin, segala Puji dan Syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan Karunia-Nya, sehingga penulis pada akhirnya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2017-2021**, sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Ekonomi pada Program Studi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja.

Pembangunan nasional yang dilakukan bangsa Indonesia merupakan upaya pembangunan yang berkesinambungan yang meliputi pembangunan masyarakat, bangsa, dan negara secara keseluruhan. Pembangunan nasional di laksanakan bersama oleh rakyat dan merupakan pembangunan secara berencana, menyeluruh, terpadu, terarah, dan berkelanjutan untuk memacu peningkatan kemampuan nasional. Dalam rangka mewujudkan kehidupan yang sejajar dengan bangsa lain. Sebagaimana telah diketahui bahwa untuk mewujudkan pembangunan nasional maka pelaksanaan pembangunan harus adil dan merata diseluruh tanah air, hal ini tidak terlepas adanya peranan pembangunan nasional mencapai keberhasilan pembangunan daerah agar menjadi pembangunan yang benar-benar utuh, untuk itu perlu diusahakan adanya

keselarasan antara perencanaan pembangunan daerah dengan pembangunan nasional dapat tercapai dengan baik, serta disesuaikan dengan potensi yang dimiliki oleh daerah.

Pembahasan pada penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2017-2021. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu berupa data Sekunder. Data sekunder dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh berdasarkan acuan atau literatur yang berhubungan dengan masalah penelitian, misalnya materi atau dokumen serta melalui studi kepustakaan yaitu dengan menelaah literatur, majalah, serta karya tulis yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Adapun data bersumber dari situs resmi BPS. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Analisis Regresi Data Panel.

Dari hasil penelitian ini diperoleh temuan bahwa: (1) Tingkat Pengangguran Terbuka berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.(2) Penyerapan Tenaga Kerja tidak berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan. (3)Tingkat Pengangguran Terbuka dan Penyerapan Tenaga Kerja berpengaruh secara simultan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.(4) Nilai R Squared atau Koefisien Determinasi sebesar 0.297129 atau sama dengan 29,71%. Hal ini menunjukkan bahwa sumbangan pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka dan Penyerapan Tenaga Kerja dalam menjelaskan perubahan

Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.hanya sebesar 29,71% sedangkan sisanya 70,29% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan atau variabel yang tidak diteliti dalam model penelitian ini.

Dalam melaksanakan penelitian ini, penulis terbantu oleh tersedianya data-data publikasi yang diperoleh dari BPS dan dinas-dinas terkait. Demikian pula dalam penulisan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan dukungan, bantuan, dan bimbingan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung sehingga pada akhirnya penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini tepat waktu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang tulus kepada:

8. Ibu Ir. Hj. Lindawati MZ, M.T., selaku Rektor Universitas Baturaja, dan Ibu Novegya Ratih Primandari, S.E., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja yang telah memberikan *support*/dukungan baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si., selaku Ketua Program Studi Ekonomi Pembangunan, dan Bapak Andri Irawan, S.E., M.Si., selaku Sekretaris Program Studi Ekonomi Pembangunan, yang telah memfasilitasi dan memberikan dukungan guna menyelesaikan skripsi ini tepat waktu.
10. Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si, selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Andri Irawan, S.E., M.Si., selaku Dosen Pembimbing II yang telah menyediakan waktu

dengan penuh kesabaran dalam membimbing, mengarahkan, memberikan saran serta masukan yang sangat berguna dalam penyelesaian skripsi ini.

11. Ibu Novegya Ratih P, S.E, M.Si. selaku penguji I dan Ibu Novie Al Muhariah, S.E., M.Si. selaku penguji II yang telah memberi saran dan masukan demi kesempurnaan skripsi ini.
12. Seluruh Dosen dan Staf/Pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis yang juga turut memberikan bantuan dan kemudahan kepada penulis baik secara langsung maupun tidak langsung.
13. Ayah dan Ibunda tercinta yang selalu mengalirkan doa, kasih sayang, motivasi serta dengan penuh kesabaran dan keikhlasan memberikan segalanya kepada penulis sehingga terealisasinya skripsi ini.
14. Teman-teman seperjuangan mahasiswa Ekonomi Pembangunan Angkatan 2019, terimakasih atas kebersamaannya selama kuliah dan semua pihak yang telah membantu dan memberikan dorongan kepada penulis, yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna dan tentu memiliki kekurangan karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan dalam diri penulis. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari pembaca demi penyempurnaan kualitas skripsi ini sangat diharapkan. Akhir kata, dengan kerendahan hati, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat semua pihak, baik bagi diri penulis sendiri, almamater penulis, peneliti selanjutnya, maupun pihak-pihak terkait, sehingga membawa kebaikan bagi kita semua. *Aamin.*

Baturaja, Juni 2023
Penulis

Edo Fahmil Azis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL DEPAN	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
HALAMAN PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iv
HALAMAN PERSETUJUAN REVISI SKRIPSI.....	v
HALAMAN PERSETUJUAN SKRIPSI.....	vi
HALAMAN PERNYATAN	vii
<i>ABSTRAK</i>	viii
ABSTRAK	ix
MOTO DAN PERSEMBAHAN	x
KATA PENGANTAR	xii
DAFTAR ISI	xvi
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR GAMBAR.....	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	6
1.3 Tujuan Penelitian	6
1.4 Manfaat	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	8
2.1 Landasan Teori	8
2.1.1 Pengangguran.....	8
2.1.2 Tenaga Kerja	12

2.1.2.1 Permintaan Tenaga Kerja	14
2.1.2.2 Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Permintaan	
	Halaman
Tenaga Kerja	15
2.1.3 Pendapatan Asli Daerah	19
2.1.3.1 Hubungan Tingkat Pengangguran Terbuka Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD).....	25
2.1.3.2 Hubungan Tingkat Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD).....	26
2.2 Penelitian Terdahulu	27
2.3 Kerangka Pemikiran	39
2.4 Hipotesis.....	39
BAB III METODE PENELITIAN	40
3.1 Ruang Lingkup Penelitian.....	40
3.2 Jenis Dan Sumber Data	40
3.3 Metode Analisis.....	41
3.3.1 Analisis Regresi Data Panel	41
3.3.2 Estimasi Regresi Data Panel	41
3.4 Batasan Operasional Variabel	54
BAB IV HASIL ANALISIS DAN PEMBAHASAN	55
4.1 Gambaran Umum Variabel Penelitian	55
4.1.1 Penyerapan Tenaga Kerja Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021.....	55
4.1.2 Tingkat Pengangguran Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021	59
4.1.3 Pendapan Asli Daerah(PAD) Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021	62
4.2 Hasil Analisis	66
4.2.1 Estimasi Model.....	66
4.2.1.1 <i>Common Effect Model(CEM)</i>	66

4.2.1.2 <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	66
	Halaman
4.2.1.3 <i>Random Effect Model (REM)</i>	67
4.2.2 Pemilihan Estimasi Regresi.....	67
4.2.2.1 Uji Chow	67
4.2.2.2 Uji Hausman.....	68
4.2.2.3 Uji Lagrange Multiplier	69
4.2.3 Uji Kelayakan Model	71
4.2.3.1 Pengujian Hipotesis.....	71
4.2.3.1.1 Uji Koefisien Model Regresi Secara Menyeluruh (Uji F).....	71
4.2.3.1.2 Uji Koefisien Regresi Variabel Bebas Secara Individu (Uji T).....	72
4.2.3.2 Analisis Koefisien Determinasi (R Square)	74
4.2.4 Interpretasi Model	75
4.3 Pembahasan	76
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	83
5.1 Kesimpulan	83
5.2 Saran	84
DAFTAR PUSTAKA	85
LAMPIRAN	91

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Tingkat Pengangguran dan Jumlah Angkatan Kerja Provinsi Sumatera Selatan 2018-2022	3
Tabel 1.2 Pendapatan Asli Daerah Provinsi Sumatera Selatan 2017- 2021	5
Tabel 2.1 Penelitian Sebelumnya	27
Tabel 4.1 <i>Common Effect Model (CEM)</i>	66
Tabel 4.2 <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	66
Tabel 4.3 <i>Random Effect Model(REM)</i>	68
Tabel 4.4 Uji Chow	68
Tabel 4.5 Hasil Uji Hausman	68
Tabel 4.6 Hasil Uji LN	69
Tabel 4.7 Model Terpilih <i>Random Effect Model (REM)</i>	70

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.2 Kerangka Pemikiran.....	39
Gambar 3.1 Uji Hipotesi Simultan.....	51
Gambar 3.2 Kurva Distribusi Uji t.....	52
Gambar 4.1 Uji Hipotesis Simultan	72
Gambar 4.2 Kurva Distribusi Uji t Tingkat Pengangguran Terbuka.....	73
Gambar 4.3 Kurva Distribusi Uji t Penyerapan Tenaga Kerja ...	74

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran 1 Hasil Output <i>Common Effect Model (CEM)</i>	91
Lampiran 2 Hasil Output <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	91
Lampiran 3 Hasil Output Uji Hausman	92
Lampiran 4 Hasil Output Uji Langrange Multiplier.....	92
Lampiran 5 Hasil Output <i>Random Effect Model (REM)</i>	93
Lampiran 6 Data Tingkat Pengangguran Terbuka, Penyerapan tenaga Kerja dan Pendapatan Asli Daerah.....	94
Lampiran 7 SK Pembimbing	95
Lampiran 8 Kartu Bimbingan Skripsi	96

**PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN
PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAP PENDAPATAN
ASLI DAERAH (PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI
SUMATERA SELATAN TAHUN 2017-2021**

SKRIPSI

**Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi (S.E.)**



Oleh:

EDO FAHMIL AZIS

NPM : 19 12 008

**PROGRAM STUDI EKONOMI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS BATURAJA
JULI 2023**

PERNYATAAN KEASLIAN
KARYA ILMIAH SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Edo Fahmil Azis
Tempat dan Tanggal Lahir : Datar Kemiling, 24 April 2000
Program Studi : Ekonomi Pembangunan
Konsentrasi : Perencanaan Pembangunan Daerah
NPM : 19 12 008
Judul Skripsi : Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan
Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapat Asli
Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera
Selatan Tahun 2017-2021.

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

5. Seluruh data, Informasi, Interpretasi, serta pernyataan dalam pembahasan dan kesimpulan yang disajikan dalam karya ilmiah ini, kecuali yang disebutkan sumbernya adalah merupakan hasil pengamatan, penelitian, pengolahan, serta pemikiran saya dengan pengarahan dari para pembimbing yang ditetapkan.
6. Karya ilmiah yang saya tulis ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik, baik di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja maupun di perguruan tinggi lainnya.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenar-benarnya dan apabila di kemudian hari ditemukan adanya bukti ketidakbenaran dalam pernyataan tersebut diatas, maka saya bersedia menerima sanksi akademis berupa pembatalan gelar yang saya peroleh melalui pengajuan karya ilmiah ini.

Baturaja, Juni 2023
Yang Membuat Pernyataan

Edo Fahmil Azis
19 12 008

ABSTRACT

Edo Fahmil Azis, Student ID 1912008, "The Influence of Open Unemployment and Labor Absorption on Regional Original Income (PAD) in the Regencies/Cities of South Sumatra Province." This research was carried out in the context of the Development Economics undergraduate program at the Faculty of Economics and Business, Universitas Baruraja.

The purpose of this study was to examine the influence of regional original income (PAD), unemployment, and labor absorption on the poverty rate in South Sumatra Province. The data collected was processed using Eviews software for the years 2017-2021. Based on the analysis, it was found that regional original income (PAD) had a negative influence on poverty, indicating that an increase in regional original income would decrease the poverty rate. On the other hand, unemployment and labor had a positive influence on the poverty rate. The R-Squared value or coefficient of determination was 0.297129, indicating that 29.71% of the changes in the poverty rate were explained by the variables included in the study.

Keywords: PAD (Regional Original Income), poverty rate, unemployment rate, labor.

ABSTRAK

Edo Fahmil Azis NPM 1912008. “PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI SUMARTA SELATAN”. Skripsi S1 program studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baruraja.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pendapatan asli daerah (PAD) tenaga kerja dan pengangguran terhadap tingkat kemiskinan di provinsi sumatra selatan, Data data yang di peroleh kemudian diolah menggunakan software eviws di tahun 2017-2021. Berdasarkan hasil analisis diperoleh bahwa : Pendapatan Asli Daerah (PAD) mempunyai pengaruh negatif terhadap kemiskinan yang berarti bahwa setiap terjadi kenaikan pendapatan asli daerah maka akan menurunkan tingkat kemiskinan, Sedangkan pengangguran dan tenaga kerja mempunyai pengaruh positif terhadap tingkat kemiskinan, Nilai R Squard atau koefisien determinasi sebesar 0,297129 atau sama dengan 29,71 %. Mempunyai perubahan tingkat kemiskinan dan dipengaruhi oleh variabel lain

Kata kunci : PAD, Tingkat kemiskinan, Tingkat pengangguran, Tenaga kerja.

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“ Angin Tidak Berhembus Untuk Menggoyangkan Pepohonan, melainkan Menguji Kekuatan Akarnya” (Ali Bin Abi Thalib).

“Orang yang Hebat Adalah Orang Yang memiliki Kemampuan Menyembunyikan Kesusahan, Sehingga Orang Lain Mengira bahwa Ia Selalu Senang” (Imam Syafi’i)

“ Apapun Yang Menjadi Takdirmu, Akan Mencari Jalanya Menemukanmu.” (Ali Bin Abi Thalib)

OLEH KARENA ITU “Allah Tidak Membebani Seseorang Melainkan Sesuai Dengan Kesanggupannya.” (Q.S Al Baqarah 286)

PERSEMBAHAN :

- ❖ Ucapan syukur Ahamdulillah atas kuasa Allah SWT. Yang telah memudahkan segala urusan dan melapangkan hati dalam menerima dan menjalani kenyataan atas proses hingga terselesainya skripsi ini.
- ❖ Untuk Kedua Orangtua ku tercinta Bapak Sugiyanto dan Ibu Jumailah yang selalu memberi motivasi, dukungan, perhatian dan mendoakan kesuksesanku dengan tulus. Terimakasih atas setiap pengorbananmu dengan penuh kesabaran dan keikhlasan dalam mewujudkan impian masa depan anakmu. Tanpa restu dan ridho kalin saya tidak akan bis menjadi seperti ini.

- ❖ Untuk keluarga besar ku Ayuk Eva Dianti, Kakakku Hendri Saputra yang sangat aku sayangi terimakasih dukungan motivasi dan do`a nya.
- ❖ Untuk Dosen Pembimbingku, Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si., dan bapak Andri Irawan, S.E.,M.Si. terimakasih karena telah membantu dan membimbingku sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu.
- ❖ Untuk Sahabat-sahabat seperjuanganku (Asep, Zino, Desvita, Dedi Stiawan, Alvin, dan Adam) terima kasih banyak atas semangat dan dukungan serta kebersamaannya dari awal berjuang, dari susah, sedih, dan senang bersama-sama sampai kita di titik sekarang dan kita bisa wisuda bersama-sama.

Untuk keluarga besar ekonomi pembangunan angkatan 2019 terima kasih atas kebersamaannya, dan untuk almamaterku tercinta.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah aakhirabbil'aalamiin, segala Puji dan Syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan Karunia-Nya, sehingga penulis pada akhirnya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2017-2021**, sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Ekonomi pada Program Studi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja.

Pembangunan nasional yang dilakukan bangsa Indonesia merupakan upaya pembangunan yang berkesinambungan yang meliputi pembangunan masyarakat, bangsa, dan negara secara keseluruhan. Pembangunan nasional di laksanakan bersama oleh rakyat dan merupakan pembangunan secara berencana, menyeluruh, terpadu, terarah, dan berkelanjutan untuk memacu peningkatan kemampuan nasional. Dalam rangka mewujudkan kehidupan yang sejajar dengan bangsa lain. Sebagaimana telah diketahui bahwa untuk mewujudkan pembangunan nasional maka pelaksanaan pembangunan harus adil dan merata diseluruh tanah air, hal ini tidak terlepas adanya peranan pembangunan nasional mencapai keberhasilan pembangunan daerah agar menjadi pembangunan yang benar-benar utuh, untuk itu perlu diusahakan adanya

keselarasan antara perencanaan pembangunan daerah dengan pembangunan nasional dapat tercapai dengan baik, serta disesuaikan dengan potensi yang dimiliki oleh daerah.

Pembahasan pada penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka Dan Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah(PAD) Kabupaten/Kota Provinsi Sumatera Selatan Tahun 2017-2021. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu berupa data Sekunder. Data sekunder dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh berdasarkan acuan atau literatur yang berhubungan dengan masalah penelitian, misalnya materi atau dokumen serta melalui studi kepustakaan yaitu dengan menelaah literatur, majalah, serta karya tulis yang berhubungan dengan masalah yang diteliti. Adapun data bersumber dari situs resmi BPS. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Analisis Regresi Data Panel.

Dari hasil penelitian ini diperoleh temuan bahwa: (1) Tingkat Pengangguran Terbuka berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.(2) Penyerapan Tenaga Kerja tidak berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan. (3)Tingkat Pengangguran Terbuka dan Penyerapan Tenaga Kerja berpengaruh secara simultan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.(4) Nilai R Squared atau Koefisien Determinasi sebesar 0.297129 atau sama dengan 29,71%. Hal ini menunjukkan bahwa sumbangan pengaruh Tingkat Pengangguran Terbuka dan Penyerapan Tenaga Kerja dalam menjelaskan perubahan

Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.hanya sebesar 29,71% sedangkan sisanya 70,29% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan atau variabel yang tidak diteliti dalam model penelitian ini.

Dalam melaksanakan penelitian ini, penulis terbantu oleh tersedianya data-data publikasi yang diperoleh dari BPS dan dinas-dinas terkait. Demikian pula dalam penulisan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan dukungan, bantuan, dan bimbingan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung sehingga pada akhirnya penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini tepat waktu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang tulus kepada:

15. Ibu Ir. Hj. Lindawati MZ, M.T., selaku Rektor Universitas Baturaja, dan Ibu Novegya Ratih Primandari, S.E., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baturaja yang telah memberikan *support*/dukungan baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyelesaian skripsi ini.
16. Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si., selaku Ketua Program Studi Ekonomi Pembangunan, dan Bapak Andri Irawan, S.E., M.Si., selaku Sekretaris Program Studi Ekonomi Pembangunan, yang telah memfasilitasi dan memberikan dukungan guna menyelesaikan skripsi ini tepat waktu.
17. Bapak Ali Akbar, S.E., M.Si, selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Andri Irawan, S.E., M.Si., selaku Dosen Pembimbing II yang telah menyediakan waktu

dengan penuh kesabaran dalam membimbing, mengarahkan, memberikan saran serta masukan yang sangat berguna dalam penyelesaian skripsi ini.

18. Ibu Novegya Ratih P, S.E, M.Si. selaku penguji I dan Ibu Novie Al Muhariah, S.E., M.Si. selaku penguji II yang telah memberi saran dan masukan demi kesempurnaan skripsi ini.
19. Seluruh Dosen dan Staf/Pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis yang juga turut memberikan bantuan dan kemudahan kepada penulis baik secara langsung maupun tidak langsung.
20. Ayah dan Ibunda tercinta yang selalu mengalirkan doa, kasih sayang, motivasi serta dengan penuh kesabaran dan keikhlasan memberikan segalanya kepada penulis sehingga terealisasinya skripsi ini.
21. Teman-teman seperjuangan mahasiswa Ekonomi Pembangunan Angkatan 2019, terimakasih atas kebersamaannya selama kuliah dan semua pihak yang telah membantu dan memberikan dorongan kepada penulis, yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna dan tentu memiliki kekurangan karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan dalam diri penulis. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari pembaca demi penyempurnaan kualitas skripsi ini sangat diharapkan. Akhir kata, dengan kerendahan hati, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat semua pihak, baik bagi diri penulis sendiri, almamater penulis, peneliti selanjutnya, maupun pihak-pihak terkait, sehingga membawa kebaikan bagi kita semua. *Aamin.*

Baturaja, Juni 2023
Penulis

Edo Fahmil Azis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL DEPAN	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
HALAMAN PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iv
HALAMAN PERSETUJUAN REVISI SKRIPSI.....	v
HALAMAN PERSETUJUAN SKRIPSI.....	vi
HALAMAN PERNYATAN	vii
ABSTRAK	viii
ABSTRAK	ix
MOTO DAN PERSEMBAHAN	x
KATA PENGANTAR	xii
DAFTAR ISI	xvi
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR GAMBAR.....	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	6
1.3 Tujuan Penelitian	6
1.4 Manfaat	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	8
2.1 Landasan Teori	8
2.1.1 Pengangguran.....	8
2.1.2 Tenaga Kerja	12

2.1.2.1 Permintaan Tenaga Kerja	14
2.1.2.2 Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Permintaan	
	Halaman
Tenaga Kerja	15
2.1.3 Pendapatan Asli Daerah	19
2.1.3.1 Hubungan Tingkat Pengangguran Terbuka Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD).....	25
2.1.3.2 Hubungan Tingkat Penyerapan Tenaga Kerja Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD).....	26
2.2 Penelitian Terdahulu	27
2.3 Kerangka Pemikiran	39
2.4 Hipotesis.....	39
BAB III METODE PENELITIAN	40
3.1 Ruang Lingkup Penelitian.....	40
3.2 Jenis Dan Sumber Data	40
3.3 Metode Analisis.....	41
3.3.1 Analisis Regresi Data Panel	41
3.3.2 Estimasi Regresi Data Panel	41
3.4 Batasan Operasional Variabel	54
BAB IV HASIL ANALISIS DAN PEMBAHASAN	55
4.1 Gambaran Umum Variabel Penelitian	55
4.1.1 Penyerapan Tenaga Kerja Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021.....	55
4.1.2 Tingkat Pengangguran Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021	59
4.1.3 Pendapan Asli Daerah(PAD) Kabupaten Kota di Provinsi Sumatera Selatan 2017-2021	62
4.2 Hasil Analisis	66
4.2.1 Estimasi Model.....	66
4.2.1.1 <i>Common Effect Model(CEM)</i>	66

4.2.1.2 <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	66
	Halaman
4.2.1.3 <i>Random Effect Model(REM)</i>	67
4.2.2 Pemilihan Estimasi Regresi.....	67
4.2.2.1 Uji Chow	67
4.2.2.2 Uji Hausman.....	68
4.2.2.3 Uji Lagrange Multiplier	69
4.2.3 Uji Kelayakan Model	71
4.2.3.1 Pengujian Hipotesis.....	71
4.2.3.1.1 Uji Koefisien Model Regresi Secara Menyeluruh (Uji F).....	71
4.2.3.1.2 Uji Koefisien Regresi Variabel Bebas Secara Individu (UJi T).....	72
4.2.3.2 Analisis Koefisien Determinasi (R Square)	74
4.2.4 Interpretasi Model	75
4.3 Pembahasan	76
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	83
5.1 Kesimpulan	83
5.2 Saran	84
DAFTAR PUSTAKA	85
LAMPIRAN	91

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Tingkat Pengangguran dan Jumlah Angkatan Kerja Provinsi Sumatera Selatan 2018-2022	3
Tabel 1.2 Pendapatan Asli Daerah Provinsi Sumatera Selatan 2017- 2021	5
Tabel 2.1 Penelitian Sebelumnya	27
Tabel 4.1 <i>Common Effect Model (CEM)</i>	66
Tabel 4.2 <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	66
Tabel 4.3 <i>Random Effect Model(REM)</i>	68
Tabel 4.4 Uji Chow	68
Tabel 4.5 Hasil Uji Hausman	68
Tabel 4.6 Hasil Uji LN	69
Tabel 4.7 Model Terpilih <i>Random Effect Model (REM)</i>	70

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.2 Kerangka Pemikiran.....	39
Gambar 3.1 Uji Hipotesi Simultan.....	51
Gambar 3.2 Kurva Distribusi Uji t.....	52
Gambar 4.1 Uji Hipotesis Simultan	72
Gambar 4.2 Kurva Distribusi Uji t Tingkat Pengangguran Terbuka.....	73
Gambar 4.3 Kurva Distribusi Uji t Penyerapan Tenaga Kerja ...	74

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran 1 Hasil Output <i>Common Effect Model (CEM)</i>	91
Lampiran 2 Hasil Output <i>Fixed Effect Model (FEM)</i>	91
Lampiran 3 Hasil Output Uji Hausman	92
Lampiran 4 Hasil Output Uji Langrange Multiplier.....	92
Lampiran 5 Hasil Output <i>Random Effect Model (REM)</i>	93
Lampiran 6 Data Tingkat Pengangguran Terbuka, Penyerapan tenaga Kerja dan Pendapatan Asli Daerah.....	94
Lampiran 7 SK Pembimbing	95
Lampiran 8 Kartu Bimbingan Skripsi	96

ABSTRAK

Edo Fahmil Azis NPM 1912008. “PENGARUH TINGKAT PENGANGGURAN TERBUKA DAN PENYERAPAN TENAGA KERJA TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) KABUPATEN/KOTA PROVINSI SUMARTA SELATAN”. Skripsi S1 program studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Baruraja.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pendapatan asli daerah (PAD) tenaga kerja dan pengangguran terhadap tingkat kemiskinan di provinsi sumatra selatan, Data data yang di peroleh kemudian diolah menggunakan software eviews di tahun 2017-2021. Berdasarkan hasil analisis diperoleh bahwa : Pendapatan Asli Daerah (PAD) mempunyai pengaruh negatif terhadap kemiskinan yang berarti bahwa setiap terjadi kenaikan pendapatan asli daerah maka akan menurunkan tingkat kemiskinan, Sedangkan pengangguran dan tenaga kerja mempunyai pengaruh positif terhadap tingkat kemiskinan, Nilai R Squard atau koefisien determinasi sebesar 0,297129 atau sama dengan 29,71 %. Mempunyai perubahan tingkat kemiskinan dan dipengaruhi oleh variabel lain

Kata kunci : PAD, Tingkat kemiskinan, Tingkat pengangguran, Tenaga kerja.

ABSTRACT

Edo Fahmil Azis, Student ID 1912008, "The Influence of Open Unemployment and Labor Absorption on Regional Original Income (PAD) in the Regencies/Cities of South Sumatra Province." This research was carried out in the context of the Development Economics undergraduate program at the Faculty of Economics and Business, Universitas Baruraja.

The purpose of this study was to examine the influence of regional original income (PAD), unemployment, and labor absorption on the poverty rate in South Sumatra Province. The data collected was processed using Eviews software for the years 2017-2021. Based on the analysis, it was found that regional original income (PAD) had a negative influence on poverty, indicating that an increase in regional original income would decrease the poverty rate. On the other hand, unemployment and labor had a positive influence on the poverty rate. The R-Squared value or coefficient of determination was 0.297129, indicating that 29.71% of the changes in the poverty rate were explained by the variables included in the study.

Keywords: PAD (Regional Original Income), poverty rate, unemployment rate, labor.

Lampiran

1. Hasil output *Common Effect Model (CEM)*

Tabel 4.1

Dependent Variable: LOG(Y)
 Method: Panel Least Squares
 Date: 01/01/05 Time: 02:34
 Sample: 2017 2021
 Periods included: 5
 Cross-sections included: 17
 Total panel (balanced) observations: 85

Variable	Coefficient	Std. Error	t-Statistic	Prob.
C	-2.064519	1.272689	-1.622171	0.1086
LOG(X1)	0.911230	0.153538	5.934895	0.0000
LOG(X2)	-0.114201	0.191520	-0.596288	0.5526
R-squared	0.630544	Mean dependent var		4.752265
Adjusted R-squared	0.621533	S.D. dependent var		0.823772
S.E. of regression	0.506782	Akaike info criterion		1.513184
Sum squared resid	21.05989	Schwarz criterion		1.599396
Log likelihood	-61.31034	Hannan-Quinn criter.		1.547861
F-statistic	69.97398	Durbin-Watson stat		0.515020
Prob(F-statistic)	0.000000			

2. Hasil output *Fixed Effect Model (FEM)*

Tabel 4.2

Dependent Variable: LOG(Y)
 Method: Panel Least Squares
 Date: 01/01/05 Time: 03:42
 Sample: 2017 2021
 Periods included: 5
 Cross-sections included: 17
 Total panel (balanced) observations: 85

Variable	Coefficient	Std. Error	t-Statistic	Prob.
C	14.56091	10.58119	1.376113	0.1734
LOG(X1)	0.520689	0.179818	2.895643	0.0051
LOG(X2)	-1.190357	0.884953	-1.345107	0.1832
Effects Specification				
Cross-section fixed (dummy variables)				
R-squared	0.926139	Mean dependent var		4.752265
Adjusted R-squared	0.905994	S.D. dependent var		0.823772
S.E. of regression	0.252571	Akaike info criterion		0.279815
Sum squared resid	4.210285	Schwarz criterion		0.825819
Log likelihood	7.107864	Hannan-Quinn criter.		0.499433
F-statistic	45.97580	Durbin-Watson stat		2.174075
Prob(F-statistic)	0.000000			

3. Hasil output *Random Effect Model (REM)*

Dependent Variable: LOG_Y

Method: Panel EGLS (Cross-section random effects)
Date: 01/01/05 Time: 03:44
Sample: 2017 2021
Periods included: 5
Cross-sections included: 17
Total panel (balanced) observations: 85
Swamy and Arora estimator of component variances

Variable	Coefficient	Std. Error	t-Statistic	Prob.
C	-2.604419	2.338716	-1.113611	0.2687
LOG_X1	0.622087	0.160931	3.865549	0.0002
LOG_X2	0.143951	0.254695	0.565188	0.5735

Effects Specification		S.D.	Rho
Cross-section random		0.469236	0.7754
Idiosyncratic random		0.252571	0.2246

Weighted Statistics			
R-squared	0.297129	Mean dependent var	1.112183
Adjusted R-squared	0.279986	S.D. dependent var	0.301687
S.E. of regression	0.255992	Sum squared resid	5.373624
F-statistic	17.33219	Durbin-Watson stat	1.876269
Prob(F-statistic)	0.000001		

Unweighted Statistics			
R-squared	0.612267	Mean dependent var	4.752265
Sum squared resid	22.10174	Durbin-Watson stat	0.456180

Pemilihan Estimasi Regresi

1. Hasil output Uji Chow

Redundant Fixed Effects Tests
Equation: LOG_FEM
Test cross-section fixed effects

Effects Test	Statistic	d.f.	Prob.
Cross-section F	16.508296	(16,66)	0.0000
Cross-section Chi-square	136.836406	16	0.0000

2. Hasil output Uji Hausman (*Hausman Test*)

Correlated Random Effects - Hausman Test
Equation: LOG_REM
Test cross-section random effects

Test Summary	Chi-Sq. Statistic	Chi-Sq. d.f.	Prob.	
Cross-section random	4.236389	2	0.1202	
Cross-section random effects test comparisons:				
Variable	Fixed	Random	Var(Diff.)	Prob.
LOG(X1)	0.520689	0.622087	0.006436	0.2062
LOG(X2)	-1.190357	0.143951	0.718273	0.1154

3. Hasil output Uji Lagrange Multiplier

Lagrange Multiplier Tests for Random Effects

Null hypotheses: No effects

Alternative hypotheses: Two-sided (Breusch-Pagan) and one-sided (all others) alternatives

	Test Hypothesis		
	Cross-section	Time	Both
Breusch-Pagan	88.52629 (0.0000)	0.840661 (0.3592)	89.36696 (0.0000)
Honda	9.408841 (0.0000)	-0.916875 --	6.004727 (0.0000)
King-Wu	9.408841 (0.0000)	-0.916875 --	3.387683 (0.0004)
Standardized Honda	10.42221 (0.0000)	-0.684393 --	3.480240 (0.0003)
Standardized King-Wu	10.42221 (0.0000)	-0.684393 --	1.059094 (0.1448)
Gourierieux, et al.*	--	--	88.52629 (< 0.01)
*Mixed chi-square asymptotic critical values:			
	1%	7.289	
	5%	4.321	
	10%	2.952	

Model Terpilih

Random Effect Model (REM)

Dependent Variable: LOG_Y

Method: Panel EGLS (Cross-section random effects)

Date: 01/01/05 Time: 03:44
Sample: 2017 2021
Periods included: 5
Cross-sections included: 17
Total panel (balanced) observations: 85
Swamy and Arora estimator of component variances

Variable	Coefficient	Std. Error	t-Statistic	Prob.
C	-2.604419	2.338716	-1.113611	0.2687
LOG_X1	0.622087	0.160931	3.865549	0.0002
LOG_X2	0.143951	0.254695	0.565188	0.5735

Effects Specification		S.D.	Rho
Cross-section random		0.469236	0.7754
Idiosyncratic random		0.252571	0.2246

Weighted Statistics			
R-squared	0.297129	Mean dependent var	1.112183
Adjusted R-squared	0.279986	S.D. dependent var	0.301687
S.E. of regression	0.255992	Sum squared resid	5.373624
F-statistic	17.33219	Durbin-Watson stat	1.876269
Prob(F-statistic)	0.000001		

Unweighted Statistics			
R-squared	0.612267	Mean dependent var	4.752265
Sum squared resid	22.10174	Durbin-Watson stat	0.456180